
16 АПРЕЛЯ В МОСКВЕ ОТКРЫВАЕТСЯ
XIV СЪЕЗД ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ съезд 
ленинского комсомола, 
который откроется в 

Москве 16 апреля, — это 
большое событие в жизни на
шей комсомолии, всей моло
дежи. Делегаты съезда обсу
дят отчетный доклад Цент
рального Комитета ВЛКСМ и 
задачи комсомола, которые 
вытекают из решений XXII 
съезда КПСС. Будут избраны

тов. Салтана, плотников тов.
Картынника, маляров тов.
Узинцева и многие 
взяли обязательства,
рых учитывается 
перевыполнение

не

другие 
в кото- 

только
производст-

ГоряннА привет молодым 
строителям коммунизма!

также центральные 
ВЛКСМ.

Роль комсомола

органы

в жизни
советского народа все более 
и более возрастает. Особен
ное значение она принимает 
сейчас, когда партия приняла 
конкретный план построения 
коммунизма в нашей стране. 
Ведь именно тем, кому сейчас 
16—18 лет, выпало счастье 
строить самое справедливое 
общество, жить в нем, рабо
тать и управлять обществен
ными делами. «Партия рас 
сматривает молодежь как со
зидательную, творческую силу 
в борьбе советского народа за

венных заданий, но и борьба 
за экономию материалов, и 
предложения рационализато
ров, и связь с пионерами из 
подшефной школы.

В честь съезда комсомольцы 
33 треста взяли шефство над 
строительством дома молодо
женов. Шефство это оказа
лось действенным. Неодно
кратно выходили на суббот
ники маляры из бригад 
тт. Ижановой, Шакирова, 
штукатуры тов. Грека. И дом
был введен в 
своевременно.

эксплуатацию

коммунизм». говорится в
Программе КПСС, принятой 
на XXII съезде партии.

Новые домны, фабрики, за
воды, новые рекорды в труде
на благо Родины вот что
готовила вся молодежь стра
ны к XIV съезду комсомола.

Не оказались в стороне и 
молодые строители Свердлов
ска. Бригады, комсомольско- 
молодежные смены на наших 
производственных предприя
тиях, Целые комсомольские 
организации брали обязатель
ство достойно встретить съезд, 
прийти к нему с новыми тру
довыми подарками,-

В январе нынешнего года 
в 89 тресте родилось новое 

соревнование молодежи, кото
рое проходит под лозунгом 
«За максимальный вклад в 
построение материально-тех

нической базы коммунизма». 
Передовые бригады бетонщи
ков тов. Горева, маляров тов. 
Бондаревского, каменщиков

Справились с обязательст
вами и молодые строители 
первого и четвертого управле
ний. К съезду они обещали 
закончить кладку школы-ин
терната в поселке Бархотка и 
пристроя к школе № 24. Это 
обязательство выполнено.

А вот как встречают фо
рум советской комсомолии в 
тресте Южгорстрой. Монтаж
ники комсомольско-молодеж
ной бригады Ус-йина Губина 
из тринадцатого управления 
не только отлично работают. 
Многие из них являются чле
нами комсомольского штаба 
в 21 квартале Вторчермета. 
Культура производства, борь
ба с лодырями, прогульщика
ми, срывы в снабжении строй-
материалами это является
постоянными темами сатири
ческого листка «Вилы в бок», 
который выпускает штаб.

Люда Кисса и Тамара Бу- 
занова работают мотористка
ми в двенадцатом управлении. 
Готовясь к съезду, они взяли 
обязательства бороться за 
звание ударников коммунисти
ческого труда. Кстати, в ап
реле в этом управлении так
же создан (комсомольский 

штаб, который следит за ка
чеством строительства.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь'.
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В Южгорстрое во время 
подготовки к съезду был про-
веден конкурс-смотр
зервам 
шению 
труда

производства,
по ре 

повы-
производительности

и экономии
дов. В нем приняли

материа- 
участие

XX год 
издания Цена 1 коп.

112 человек, в том числе 80 
комсомольцев и молодых стро
ителей. Хорошие рационали
заторские предложения пода
ли мастер десятого управле
ния Зоя Жортовская, комс
орг двенадцатого управления 
Ефим Салганников и многие 
другие.

Десятки, сотни девушек и 
парней по-ударному встре
чают съезд. Это и Вадим Га- 
ленчик — каменщик пятнадца
того управления, > хороший 
агитатор, и Нина Вачевская из 
того же управления, приехав
шая в Свердловск из Подмо
сковья по комсомольской пу
тевке, и маляр Люся Тикшае- 
ва, член комитета ВЛКСМ 
Отделстроя 33 треста. Это и 
девушки-штукатуры из брига
ды Алексея Новикова — Зоя 
Поташкина, Роза Валеева и 
Галя Никонова, что по призы
ву партии уехали на село.

Трудно перечислить всех, 
кто приготовил отличные тру
довые подарки съезду комсо
мола. Но можно уверенно 
сказать, что такие юноши и 
девушки есть в каждом тре
сте, в каждом управлении, на 
каждой стройплощадке.

Большие задачи стоят перед 
комсомолом в наши дни. Они 
ничуть не меньше, чем те, что 
были на повестке дня у ком
сомолии 20-х годов, военного 
времени. И молодежь нашей 
страны выполнит их. Ведь 
партия сказала: «Надо!» и ; 
комсомол отвечает: «Есть!» ;

Спорятся дела у каменщиков
Трудовыми успехами готовятся встретить праздник 1 Мая стро

ители девятого управления, которые возводят 153-квартирный жи
лой дом по улице Ленина.

Бригада каменщиков А. Нечаева обязалась к этому дню за
кончить кладку пятого этажа на блоке по улице Мамина-Сибиря
ка и уложить плиты перекрытия.

Каменщики этой бригады одновременно ведут кладку и на бло
ке по улице Луначарского. Сейчас здесь они заканчивают первый 
этаж.

— Если не будет независящих от нас задержек, — говорит 
бригадир А. Нечаев, — до праздника постараемся выложить вто
рой и третий этажи этого блока.

Предмайскую вахту 
несут автомобилисты

Сейчас в автобазе № 2 прово
дится технический осмотр ма
шин. На него отведено 15 дней. 
Эта работа должна быть закон
чена к 20 апреля.

Вступая на предмайскую тру
довую вахту, ремонтники взяли 
обязательство закончить техни
ческий осмотр машин за 
11 дней— на четыре дня рань
ше установленного срока.

Свое слово коллектив стремит
ся сдержать. По состоянию на 
10 апреля уже прошли техосмотр 
295 машин из 314.

Хорошо работают в эти дни 
слесари тт. Мишин, Блохин, Ши
роков, Викторов и другие. Они 
каждую смену перевыполняют 
производственные задания, с 
честью несут предмайскую вахту.

Закончить техосмотр досроч
но — это только один из пунк-

тов обязательств, взятых в честь 
праздника.

Решили мы также полностью 
освоить поточную линию по тех
ническому обслуживанию автома
шин — ТО-1. Надо сказать, что 
и с этим обязательством мы спра
вились досрочно. Поточная линия 
уже действует и машина выхо-
дит с нее 
20 минут.

Внесли 
тельства и

жораэной через час

мы в свои обяза- 
пункты по экономии

материалов, запчастей, по разви
тию рационализаторского движе
ния. Итоги по ним подведем не
сколько позднее.

В. КОЖУХОВ, 
старший механик;

Б. МОНИН, 
председатель цехового 

комитета.

МОСКВИЧИ—НА НАШИХ
у НЕСКОЛЬКО групп москов- 

ских строителей, в боль- 
я л шинстве бригадиры, знако-

мились у нас в 'ловске с
омытой крупнопанельного строи
тельства. Ездили москвичи и в 
Первоуральск.

Мы встретились с представите
лями Московского домостроитель
ного комбината и треста Мос- 
строй-7.

— Что вам больше всего по
нравилась на наших стройках и 
какие недостатки вы заметили?— 
так был поставлен вопрос перед 
москвичами.

Гости охотно дали свои ответы.
Итак, предоставляем им слово.
— Много интересного и нового

СТРОЙКАХ

Уралмашстрой. На самом напряженном участке—монтаже мощ
ной компрессорной установки ЦСМК — работает слесарь-монтаж
ник треста Союзшахтоспецмонтаж комсомолка Лида Кондратьева.

Почему именно на монтаже компрессорной? Это не совсем слу
чайно. Хорошо овладев сложной и не совсем женской профессией, 
Лида полюбила ее и решила посвятить этому делу всю жизнь. 
Сейчас она заканчивает монтажный техникум, работает над дип
ломом по теме «Монтаж поршневых компрессоров».

Фото М. Арутюнова.

для 
оке, 
рый 
ком 
него

нас нашлось в Свердлов- 
— оказал В. Блохин, кото- 
работает главным механи- 
Московского домоет роите ль
комбината. Хорошо у

вас отработан процесс монтажа
с помощью жес ткошарнирных
связей системы инженера Я. Дей
ча. Ценность такого метода в 
том, что он позволяет рабочим 
даже низкой квалификации быст
ро и с большой точностью мон
тировать крупнопанельные дома. 
Много в Свердловске применяет-

ся остроумных приспособлений, 
которые мы рассчитываем ис
пользовать у себя.

Понравились нам свердловские 
крупнопанельные дома главным 
образом из-за простоты конст
рукций. У нас, например, панели 
наружных стен не делают из яче
истого бетона. Гораздо сложней 
у нас конструкции перекрытий. 
Нельзя не отметить и хорошо на
лаженное автоклавное производ
ство панелей из пенобетона и га
зобетона.

Но позволю себе высказать 
Критические замечания. Начну, 
как мне кажется, с главного — 
со скоростного строительства по 
циклограмме, разработанной в 
Свердловске. Сам по себе замы
сел хороший, оригинальный и ре
зультат монтажа отличный: пя
тиэтажный дом воздвигнуть за 
десять дней. Это большое дости
жение. Но ценность его теряет
ся. Почему? Покажу это на та
ком примере. Вчера мы ездили в 
район Вторчермета и осматрива
ли дом, смонтированный по ско
ростному графику еще недели 
три назад. Вы думаете, в нем 
полным ходом идут отделочные 
работы? Ничего подобного, их

и 
к

не начинали. Он даже не готов
тому, чтобы вести в нем от

делку. Теперь можно судить, ве-
лика ли ценность скоростного 
монтажа, если существует боль
шой разрыв между окончанием 
его и сроком сдачи здания в 
эксплуатацию. Получается в об
щем 'По пословице: «сначала 
вскачь, а потом хоть плачь».

Мы идем другим путем. Срок 
монтажа пятиэтажного 60-квар
тирного дома у нас 18 дней, то 
есть почти вдвое больше, чем в 
Свердловске, а под заселение мы 
его сдаем за пару месяцев — в 
два с лишним раза быстрее, чем 
у вас.

Мы стараемся как можно боль
ше сделать в стенах завода или, 
как говорят, повысить заводскую 
готовность изделий. На завод мы 
с этой целью перенесли процессы 
устранения всех дефектов поверх
ности, окончательную затирку 
панелей. В общем, когда панель . 
смонтирована, ее хоть 'сейчас 
крась или наклеивай на нее 
обои. А чтобы ее не повредить 
при транспортировке, мы изгото
вили панелевоз улучшенной кон-

(Окончание на 2-й стр.).



Более половины членов бригады маляров Татьяны Петровны 
Отрадновой из Отделстроя 33 треста — комсомольцы и моло
дежь. Хорошая это бригада. Среди свердловских строителей 
славится она высоким качеством работ, дружбой, активным 
участием в общественной жизни. Все объекты, на которых ра
ботала бригада, сдаются в эксплуатацию с оценкой «хорошо» и 
«отлично», на 120—130 процентов выполняет дружный коллек
тив производственные задания.

С хорошими успехами пришла бригада и к XIV съезду ком
сомола.

На снимке: Т. П. ОТРАДНОВА — вожак комсомольско-мо
лодежной бригады.

Фото А. Котельникова.

ЗА БОЕВУЮ, ПРИНЦИПИАЛЬНУЮ СТЕНГАЗЕТУ
СРЕДИ стенных газет, выпу

скаемых коллективами на
шего треста, давно выде

ляется газета «За передовое стро
ительство». Когда в коридоре уп
равления № 12 вывешивают но
вый номер этой газеты, здесь сра
зу же собираются строители. Чи
тают ее очень охотно. Ведь газе
та не стоит в стороне от жизни. 
Она поднимает многие интере
сующие весь коллектив вопросы. 
Большое место отводится в вей 
орг аииз ации соци алистич еокого 
соревнования на участках и борь
бе за укрепление государствен
ной и трудовой дисциплины.

Многие важные вопросы стен
газета поднимает своевременно, 
когда решение их имеет особенно 
большое значение. Так было, на
пример, в прошлом году, когда 
тазета подняла и поставила на 
обсуждение коллектива наболев
шие вопросы учета. Бухгалтерия 
управления ие занималась конт
ролем за расходованием строи
тельных материалов и фонда за
работной платы, забросила ана
лиз расходов. Это сказалось м 
на местах, где мастера и прорабы 
в обстановке полной бесконтроль
ности допускали большие пере
расходы.

Выступление стенгазеты было 
как нельзя более своевременным. 
Обсудив его, администрация и 
общественные •организации при
няли меры по упорядочению си
стемы контроля. Это отразилось

. и на участках. Например, на тре
тьем участке линейные руководи
тели из месяца в месяц экономят 
материалы и укладываются в 
фонд заработной платы.

Редколлегия, которой давно 
•руководит Екатерина Ивановна 
Докукина, помимо регулярного 
выпуска газеты «За передовое 
строительство», использует и дру
гие формы стеиной печати. Ведь 
ряд событий требует оператив
ного вмешательства, отклика. 
Этой цели служат часто выпу
скаемые боевые «молнии».

Как пройти, например, мимо та
кого факта—двое рабочих на ру
ках выносят из управления пьяно
го бетонщика Иванова, который 
не нашел лучшего места поспать? 
А вот монтажник Криволапов, ко
торому не хватило получки для 
.очередного разгула. Пьянчуга хо
тел продать свой костюм. Он пы
тался сломать дверь квартиры и 
избить сопротивлявшуюся жену.

Как только редколлегия узнает 
о таком факте, на участке немед
ленно появляется «молния» с ка
рикатурой и подробным описанием 
происшествия. Пусть весь коллек
тив знает, как ведет себя его 
член. Пусть не знают, куда де
ваться . от стыда пьяницы и дебо
ширы.

«Молнии» выпускаются не толь
ко в' таких исключительных слу
чаях. Например, каменщик Алек

СВЕРДЛОВСКИЙ строитель
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сеев, который явно умел хорошо 
трудиться, поленился и допустил 
брак в работе. Почему не при
стыдить его, не рассказать об 
этом товарищам? Ведь не один 
строитель задумается, разгляды
вая новый сатирический листок, 
посвященный этому, казалось бы, 
не такому уж значительному со
бытию.

Смотр-месячник 
стенных газет

Тем более стоило ’осмеять пове
дение штукатура Васильевой, ко
торая систематически уклоняется 
от работы.

Общественное мнение—это ог
ромная сила. А стенная печать 
в умелых руках может направить 
общественное мнение всего кол
лектива против любых нарушений 
трудовой дисциплины, социалисти
ческой морали, порядка.

Так же оперативно отмечает 
стенная печать управления трудо
вые достижения отдельных участ
ков, бригад, рабочих. Типичной яв
ляется заметка рабкора тов. Ку
зякина об отличном труде работ
ниц Мазиной, Некрасовой и дру
гих. Сразу же был отмечен успех 
бригады разнорабочих Щеголевой, 
•выполнившей задание на 122 про
цента. В газете всегда можно 
встретить имена лучших бригади
ров и рабочих.

Оперативность газеты, ее осве
домленность во. всех делах участ
ков и бригад объясняется широ
ким привлечением авторов-рабко
ров.

В состав редколлегии (входят 
пять человек. Двенадцать строите
лей составляют ее постоянный 
рабкоровский актив. А всего в по- 
•следних двенадцати номерах газе
ты, выпущенных в 1961 году, уча
ствовало около семидесяти авто
ров.

Вопросами стенной печати си
стематически занимаются партий
ное бюро управления и его секре
тарь тов. Николаев. Обществен
ные организации поддерживают 
газету, помогают ей. Заметки об
суждаются на заседаниях партбю
ро и постройкома, по ним прини
маются меры. Ежегодно работа 
редколлегии обсуждается на пар
тийном собрании, редколлегии 
указывают на отдельные недостат
ки, но в целом ее работа оцени
вается очень высоко.

Газета «За передовое строитель
ство» должна явиться примером 
для всей стенной печати нашего 
треста. Ее опыт поможет редкол
легиям других управлений нала
дить работу у себя.

Это тем более необходимо, что 
в работе наших редколлегий есть 

, очень много серьезных недостат
ков.

Вот, нацример, неплохо оформ
ленная и регулярно выходящая 
стенгазета управления № 10

МОСКВИЧИ-
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 
струкции. В Свердловске панеле
воз передает на груз все неров
ности почвы, у нас же он сделан 
с независимыми подвесками и не 
встряхивает панель, а везет ее 
плавно.

Не решен у вас вопрос с кон
струкцией кровли. Мы, например, 
делаем ее плоской без чердаков, 
с внутренними водосливами и 
покрываем холодными мастиками. 
И нам странно видеть на домах, 
возводимых индустриальным ме
тодом, допотопные деревянные 
стропила.

Мы придерживаемся принципа 
максимального размещения ра
бот. Что это значит? В те 18 
дней, что продолжается у нас 
монтаж дома, мы полностью за
канчиваем систему отопления, 
электропроводку и другие рабо
ты. В общем полностью подго
тавливаем здание к отделке. За
тем, если это зима, в систему 
отопления пускаем тепло от пе- 

. редвижной котельной и начинаем 
без промедления отделку. Нам не 
приходится, как свердловчанам, 
терять время на устройство вре
менного калориферного отопле
ния, на штукатурку и затирку 
стен. Дает выигрыш во времени 
и то, что мы в дома ставим со-

«Строитель» (редактор тов. Ба- 
санджиева). Внешне здесь все 
обстоит хорошо. А на деле поло
жение оказывается не таким уж 
благополучным. Рабкоров, кото
рые помогали бы газете, осведом
ляли ее о событиях в жизни бри
гад и участков, у редколлегии 
мало. Поэтому она часто прохо
дит мимо важных, волнующих 
коллектив вопросов. А когда газе
та выступает с критикой (надо 
сказать, это происходит нередко), 
то сильного впечатления это не 
производит. Ведь редколлегия не 
добивается принятия мер по 
вскрытым недостаткам, действен
ности ее выступления не имеют, а 
значит и ценность их намного сни
жается. Трудно сказать, насколь
ко виновата в этом тов. Басанд- 
жиева и насколько секретарь 
парторганизации управления тов. 
•Кухарь, который мало помогает 
газете, не поддерживает ее. Важ
но главное: на сегодняшний день 
газета явно не играет в жизни 
коллектива той роли, которую 
могла бы играть.

Но «Строитель» при всех пере
численных недостатках никак не 
назовешь в числе худших стен
ных газет Южгорстроя. Редак
ции надо лишь извлечь урок из 
своих ошибок, а парторганизации
управления всерьез заняться стен
ной печатью. Тогда «Строитель», 
безусловно, завоюет авторитет в 
коллективе и будет играть в его 
жизни заметную роль.

•Но у нас есть и стенгазеты, к 
которым и сами редколлегии и об
щественные организации управле
ний относятся явно несерьезно. 
Таким примером может служить 
стенгазета управления № 11. Вы
ходит она от случая к случаю, 
главным образом по праздникам. 
За весь 4961 год было выпущено 
лишь .восемь номеров. В 1962 го
ду — один номер. Теперь бывший 
•редактор уволился и редколлегией 
вообще, никто не руководит. А се
кретарь партийной организации 
тов. Степаненко не желает палец
о палец ударить, чтобы наладить г 
работу стенной печати. •

В соседнем управлении № 13) 
дело обстоит еще хуже. С ноября ' 
прошлого года стенгазета там 
•вообще не выходит. Редактор ее ! 
тов. Бизяев совершенно забыл о < 
своих обязанностях, а секретарь ) 
парторганизации тов. Мещеряков 
попросту отстранился от этого 
дела.

☆ ☆ ☆ 5
Как видим, в разных управле

ниях треста стенная печать вы- ! 
глядит по-разному. Там, где об
щественные организации поддер
живают ее, контролируют и на
правляют работу, там она явно 
на высоте. Там, где общественные 
организации работают слабо, где 
их роль в жизни коллектива неве
лика, там, разумеется, это отра
жается и на положении стенной 
печати, о которой вообще забы
вают. В, ПОСТОВАЛОВ,

рабочий управления № 13.1

-НА НАШИХ 
всем готовые сантехнические ка
бины, с полным внутренним обо
рудованием.

Даш домостроительный комби
нат существует только с прошло
го года, но уже нынче заплани
ровано сдать в эксплуатацию 400 
тысяч квадратных метров жилой 
площади.

А в 1963 году мы должны до
стигнуть уже проектной мощно
сти — одного миллиона квадрат
ных метров.

В нашей группе несколько 
бригадиров-монтажников. Двое 
из них — П. Конапелькин 1 и 
В. Прокопенко — пожелали со
ревноваться со свердловскими 
бригадирами и скоро должны 
заключить договор.

— Сравнили мы, как ведется 
и крупнопанельное строительство 
жилых домов в Свердловске и в 
Первоуральске, и должны ска
зать, что сравнение не в пользу 
Свердловска, — так начал рас
сказ о своих впечатлениях глав
ный инженер управления № 34 
треста Мосстрой-7 3. Вольцин- 
гер. — В Первоуральске выше 
качество изделий и качество мон
тажа. В Свердловске изделия с 
заводов привозят грубые, неот
деланные, монтажники их при
варят и уходят на другой дом. 
Потом много приходится времени 
затрачивать, чтобы все это за
штукатурить, заделать. А в Пер
воуральске степень заводской го
товности деталей значительно 

выше. Да и отношение людей к 
делу, мне кажется, более внима
тельное.

Особенно нас удивило, что у 
ва.с мало заботятся о том, чтобы 
строители могли хорошо отдох
нуть в перерыв. В самом деле, 
красных уголков на строительных 
площадках нет, комнат для прие
ма пищи тоже нет, обеды не 
привозят. Приходишь куда, где 
работают строители, и видишь: 
в той же комнате, где идут ра
боты, висит на стене, на гвозди-

■еяг'Н1|1вти11»|

По следам наших выступлений

«Бригаде —перспективный план»
Так была озаглавлена коррес

понденция руководителя и членов 
бригады конечной продукции 
А. Кренева, опубликованная в 
№ 15 нашей газеты.

По распоряжению исполняюще
го обязанности начальника Сверд- 
ловскгорстроя тов. Патрикеева ру
ководство 15 управления и треста 
Жилстрой составило перспектив
ный план передвижения по 
объектам бригад конечной про
дукции на 1962 год. На бригаду 
тов. Кренева возложена обязан
ность по строительству 60-квар-

«А заботы
В корреспонденции рабочих 

треста Уралтрансспецстрой, опуб
ликованной под таким заголовком 
в № 24 «Свердловского строи
теля», указывалось на ряд недо
статков в общежитии по Агроно
мической улице.

Председатель объединенного 
постройкома треста тов. Коно
валов сообщил редакции, что в 
проверке фактов, изложенных в 
газете, участвовали заместитель 
управляющего трестом тов. Тар
хов, заместитель начальника 
СУ-19 тов. Ворожейкин, член по-

СТРОЙКАХ
ке мешочек с завтраком. На
ступил перерыв, и сотни людей 
закусывают здесь же, на рабочих 
местах.

А разве приятно было слышать 
от одной девушки, что их, маля- 
ров, не пускают в трамвай. На 
самом деле, окончил работу, 
нужно переодеться, а где? Раз
девалки нет, грязную одежду ос
тавить негде, умыться тоже не
где.

Наши строительные организа
ции сделали передвижные доми
ки. В них и красный уголок, и 
раздевалка, ,и помещение для 
приема пищи.

— И еще замечу — наглядной 
агитации не видно, — подал го
лос бригадир из московского уп
равления № 50 В. Ш'мыкалов. -

— У нас на строящихся домах 
крупными буквами выведено: 
бригадир такой-то, монтаж начат 
тогда-то, срок окончания — тог
да-то, — добавил начальник кон
торы материально-технического 
снабжения седьмого треста 
М. Жилкин.

— Вот и попробуй после этого 
не сдать дом в срок или сделать 
работы плохо, — вставил брига
дир А. Милосердое.

В разговор вступили, и другие 
бригадиры: из управления № 32 
И. Маркелов и И. Шестая, из уп
равления № 34 Т. Шерстих и 
В. Колодяжный, а также 
Д. Кирьякулов и М. Титов из 
управления № 33, участвовавшие 
в постройке гостиницы «Юность». 
Они все наперебой рассказывали 
о своих впечатлениях, причем ста
рались больше подчеркнуть все 
хорошее, что видели в бригадах, 
на строительных площадках.

Говорили и о недостатках, ко
торых, к сожалению, еще много. 
Приятно, конечно, что к нам за 
опытом едут москвичи. Но на 
очереди у свердловчан много дел 
по совершенствованию строитель
ства.

Б. СЕРАФИМОВИЧ.

тирного крупноблочного дома 
Уралмеханобра с окончанием его 
в июне, 80-квартирного крупнопа
нельного дома в 21 квартале с 
окончанием в сентябре и 40-квар- 
тирного крупноблочного дома 
жиркомбината со сдачей его в 
эксплуатацию в декабре.

Аналогичные перспективные 
планы с указанием сроков нача
ла и завершения монтажа зданий 
и сроков сдачи объектов в экс
плуатацию составлены по брига
дам конечной продукции тт. По- 
шайды, 'Воронко и Тихонова.

не видно»
стройками этого упра'вления тов. 
Кокорина. Все они полностью 
подтвердились. Для устранения 
их приняты необходимые меры. 
Обе сушилки сейчас работают. 
Для их обслуживания назначены 
дежурные, которые по утрам и 
вечерам принимают и выдают 
одежду рабочим в установленные 
расписанием сроки. Для нагрева 
воды имеются два титана, один 
из них электрический. Устанавли
вается третий по счету титан, что 
полностью обеспечит кипяченой 
водой как для питья, так и для 
стирки белья.

Для утюжки белья устанавли
ваются специальные столы и 
шесть розеток. К имеющимся 
шести утюгам приобретается еще 
10. Жильцам общежития до
полнительно выдано 12 эмалиро
ванных чайников. Все разбитые 
стекла в окнах вставляются. Для 
этих целей получен ящик стекла. 
В скором времени дополнительно 
будут пошиты шторы. Комиссия 
треста и СУ-19 составляет де
фектную ведомость на ремонт 
здания общежития и приведения 
его в культурный вид.

Н 50-летию ,,Правды“ ;
Ежедневная почта «Прав- : 

ды». 26 марта редакция полу- } 
чила свыше 2.600 писем, их ( 
разбирают работники отдела 1 

писем Е. В. Андреева (слева) ; 
и А. М. Лакхина.

Фотохроника ТАСС.



ПАНЕЛЬ
С помощью кувалды

М
АССУ заливают в форму и 

надут. Это р-реду-смотрено 
технологией. За три часа 

сложный состав должен схва
титься. Тогда-то ’Из него и полу
чится настоящий газозолобетон— 
превосходный материал для па
нелей. Его поднимут на кране 
■и отправят дожариваться в авто
клав.

Так 'предусмотрено технологией.
Но масса упрямо не хочет схва

тываться. На глазах столпивших
ся вокруг -растерянных людей она 
спокойно, медленно оседает. То, 
чтб оказывается в форме,—• это 
обычный, всем хорошо знакомый

с т ,р ,о й (М ат ер и ал о,в совнархо-
за -почувствовали, 
чтонто -неладно, 
равление решает 
ных вопроса: что же 
лать и кто будет

что там 
Сейчас уп- 
два слож- 
-все-таки де- 
ви-новат. По

первому вопросу особенно дель
ных предложений до сих пор нет, 
хотя в цехе все время толкутся 
люди из всевозможных проектных 
-и непроектных организаций. Зато 
второй вопрос вызывает большое, 
хотя и несколько запоздалое 
оживление. Проектанты кивают на 
производственников, производст
венники — на проектантов... У всех 
есть толстые -папки с солидными 
документами и трудно сказать, 
кого же все-таки объявят самым 
виновным. Да и какая разница?

мооковным заводом в Ступино,— 
рассказывает инженер Андросо-в.— 
Спрашивают, почему у них все 
перемешивается. Но ведь там пе
ред мешалками стоят промежуточ
ные емкости...

Мы не затрагиваем пока вопрос 
об отсутствии опыта и, может 
быть, о плохой работе. Ясно дру
гое: прежде всего необходимо за-
няться переоборудованием 
технологической нитки. Без 
дело все равно не пойдет.

самой 
этого

в которой повинны заводские 
конструкторы. Дело не в этом. 
Свердловск ждет от цеха пане
лей, а не юридических казусов.

Впрочем, ждет ли?

Когда паиели надоели

бетон. Чтобы получить его, не
надо было строить дорогостоящий 1Не,.мегнп 0Т0ПВИ|НУЛСЯ на 
цех ячеистых бетонов, заниматься незамегно двину, я н 
сложной технологией и вообще К^ябЛлеенявпа“ 

как все-таки наладить 
качественных панелей? 
-идет беда?

Плохо только, что в этой

Есть же нормы 
и на формы 

СОБО надо сказать о

В
ОПРОС этот не случайный. 

По плану цех должен вы
пустить за год 35 тысяч 

кубометров панелей серии 1-468. 
Тресты Свердловскгорстроя, для 
которых они' предназначены, обя-

фор-

заны за год смонтировать 
11 155 кубометров.

Другими словами, даже 
монтаж домов новой серии

ЛИШЬ

если 
будет

Достойно несет трудовую

нечего было огород городить.
Бетон — это брак.
-Но бывает, что состав схватит

ся. Над формой поднимается по
ристая масса газозолобетона. Ее 
вместе с двумя-тремя десятками 
таких же форм загрузят в авто
клав. Удача? Нет. В цехе хорошо 
знают, что вынуть из автоклава 
настоящую стеновую панель уда
ется очень уж редко.

Панели выходят оттуда с трещи
нами, их рвет пополам из-за того, 
что -в расслоившуюся массу про
ник пар. Такие панели тут же раз
бивают на части, чтобы спасти ко
тя бы металлический каркас.

Но возьмем случай редкой уда-

шумихе 
задний 

вопрос:, 
выпуск 
Откуда

мах, в которые заливают па-
V нели. 

женером 
формы, 
автоклав

Сконструированные ин-
Дейчем своеобразные 

позволяющие загрузить 
гораздо -полней, чем

чи, когда состав подобран на 
славу -и прапа-рка полностью уда
лась. Тогда возникает еще один 
сложнейший вопрос: как вынуть 
из формы схватившийся с газо
бетоном металлический вкладыш, 
который должен был образовать 
в панели оконный проем? Решает
ся он, в конце концов, очень про
сто. Три-четыре бетонщика около 
часа бьют панель кувалдами, по
сле чего она идет в брак, а ме
таллический вкладыш — в ремонт.

Так выглядит производство сте
новых газозолобетонных панелей 
«а заводе-имени Ленинского ком
сомола. 'Верней, -выглядело недав- 
'но, потому что недели две назад 
руководители завода -нашли, иа-

Цемент с довеском

Б
 ЕДА начинается от дозатора, 
который предельно точно дол
жен отвешивать порции воды, 

золы и других составляющих.
Производство здесь очень слож

ное. Небольшой излишек цемента 
в массе (железобетон от этого 
становится лишь прочнее) — и по 
панели -проходят трещины. Изли
шек извести — и преждевремен
но отвердевшая масса уже не 
-поднимется до заданной высоты. 
В таких условиях каждая ошибка 
губительна. А весовые шкафчики 
словно нарочно устроены так, что
бы девушка-оператор ошибалась 
как -можно чаще. Воду на каждый 
замес ей приходится отвешивать 
девять раз, золу тоже девять. 
В процессе одного замеса она 
-ровно двадцать пять раз должна 
проследить за положением вздра- ' 
гивающей стрелки. И каждый раз 
-может -хотя бы немного ошибить
ся...

Предположим, что, несмотря ни 
на что, девушка с гастрономиче
ской точностью отвесила заказан
ные порции золы и цемента. Од
нако какой толк в этой точности, 
если на -пути, по которому они 
будут двигаться, ле предусмотре-

конец, самый простой и удобный ны никакие побудители? Выцест- 
выход: панели попросту нереста-, во застревает в бункере. Собира-
ли заливать.

Мучения кончились и всем стало 
спокойней.

Бумага с печатью
важнеи изделия

П
ОСЛЕ того, как за несколько 
месяцев -новый цех не выпу
стил ни одной годной панели 
(ведь даже те, что стоят на 

складе, еще не остеклены и не 
окрашены), в управлении пром-

ются бетонщики, зовут на помощь 
работающих поблизости электри
ков и «побуждают» его теми же 
кувалдами. Скоро придется звать 
■и механиков, потому что самое 
терпеливое оборудование такого 
обращения долго не выдержит...

Но вот все необходимые вещест
ва сошлись, наконец, большой 
дружной компанией в газобетано- 
мешалке. -Казалось бы все. Но 
нет. Они упрямо не хотят переме
шиваться.

— Нас -постоянно корят под

раньше, теряют здесь свое преи
мущество: чем больше панелей 
будет загружено, тем больше бра
ка выйдет из автоклава. Может 
быть, поэтому никто на заводе не 
заботится об изготовлении оснаст
ки, До сих пор из 219 необходи-
мых для нормальной 
цех имеет лишь 138. 
годности полученных 
весьма сомнительна, 
мещаются так, что

работы форм 
Степень цри- 

форм тоже 
Заказы раз- 
изготовление

полностью освоен в Свердловске, 
тресты возьмут только треть вы
пущенных цехом газобетонных 
панелей.

Но не думайте, что хоть эту 
злополучную треть -ждут-не дож
дутся -на -монтажных пл-о-щадках.

Первый дом серии 1-468 дол
жен по плану монтироваться 
в апреле. Однако перекрытий для 
него нет и тому же заводу име
ни Ленинского комсомола еще 
предстоит переоборудовать кон
вейер для их -выпуска. Руководи
тели завода не обещают спра
виться с этим до конца мая. А 
насколько переоборудование за-

вахту в 
ВЛКСМ 
сварщик 
бригады 
труда А.

честь XIV съезда 
комсомолец электро- 

Юрий Лаптев из 
коммунистического

Кренева.
бригада завершенного

Это — 
цикла

5 из 15 управления. В ней мно- 
। го молодежи. Подобно Юрию 

она вносит свой достойный 
( вклад в быстрейшее строи- 
/ тельствц жилых объектов.
' На снимке: Юрий ЛАП- 
; ТЕВ.

СТРОИМ САМИ

* —

Фотоупрек механикам

Этот автопогрузчик за год не сделал ни одного подъема. 
Еще в октябре его поставили на ремонт. И знаете куда? 
В железобетонный цех Нижне-Исетского завода, где детали 
ржавеют от постоянной влаги й где он будет окончательно по

гублен.
Ремонтом его тоже никто не занимается. Главный механик

завода тов. Малышев и 
ли об автопогрузчике.

Так «заботятся» наши

механик, тов. Сахненко попросту забы-

инженеры и техники о механизмах.
И. ГОЛУБ, 

редактор стенной газеты «Бетонщик». 
Фото крановщика П. Живаева.

подходящих форм почти исключа
ется. Например, -вкладыши к фор
мам, изготовленные Нижне-Исет- 
ским заводам металлоконструк
ций, заказаны почему-то на Стром- 
машине. В итоге, -когда то и дру
гое -поступает в цех, приходится 
искать помощи на третьем -пред
приятии — в каких-то ремонтных 
мастерских, -которые с трудом 
подгоняют вкладыши к -поддонам. 
Гостят здесь и целые бригады 
Карпинского рудоремонтного за
вода, тоже исправляющие брак. 
Характерно, что ни одна из по
лученных форм не была даже ис
пытана. Их принимают на веру, 
побыстрей загоняют в автоклав и 
удивляются: -почему опять увели
чился процент брака?

Руководители завода ведут 
сейчас с институтом «Индустрой- 
проект» затянувшуюся тяжбу по 
-вопросу о пригодности вклады
шей. Недостатков у них, безу
словно, много. Вкладыш, цред-

тянется сверх того, можно
дить по случаю

су-
четвертым

конвейером, когда в течение все
го января строители совершенно 
не получали плит.

Завод крупнопанельного домо- 
строенмя до сих пор не получил 
кассет для 'выпуска внутренних 
стеновых панелей новой серии. 
Нет оснастки и для других же
лезобетонных изделий.

— Вот утеплитель — тот у нас 
берут, — говорят в цехе.

Газобетонный утеплитель, кото
рый здесь выпускают вместо па
нелей, быстро находит спрос. 
Правда, и с ним не все благопо
лучно. Он имеет обычно удельный

Ло окончании строительного 
техникума мы будем иметь не 
только диплом специалиста по 
избранной специальности. Каж
дый из нас во время учебы ос
ваивает и рабочие профессии. 
Ведь при техникуме ведется 
строительство собственного об
щежития на 400 мест, жилого
40-квартирного дома 
давателей да еще 
радиотехникума.

Сейчас на своем

для препо- 
общежития

общежитии
учащиеся заканчивают штукатур
ку здания. А на общежитии ра
диотехникума пока ведется кир-

вес 500—550 вместо
ренных техническими

предусмот- 
иормами

пичная 
ребята 
курса.

Нам,

кладка. Там работают 
и девчата из четвертого

теперешним пятикурсни-

ставляющий из себя 
механизм, в котором 
с помощью системы 
должны автоматически

настоящий 
два борта 
шарниров 
отделять-

400, но это никого не беспокоит.
— За это с нас не спрашивают 

и мы его весь гони-м первым 
сортом, — охотно рассказывают 
инженеры.

Поэтому небольшой план по 
выпуску утеплителя выполняется
иной раз на 900, иной раз 
1000 процентов. Да, 'именно 
1000. Апрельское задание

на
на 

цех

ся от бетона, явно не рассчитан 
на прожаривание -в-' автоклаве с 
температурой 180 градусов. Смаз
ка сразу же сгорает и шарниры 
продолжают работать на некото
рых вкладышах лишь потому, 
что в автоклавах не хватает 
тепла. Их заливает неизбежно 
поднимающейся над каждой 
формой горбушей и по-сле каждо
го съема обязательно начинаются 
сложные операции с -кувалдой, о 
которых -мы уже говорили.

Нам незачем вмешиваться в
спор О ВИНОВНЫХ.
завода доказывают

Руководители 
порочность

самой идеи вкладыша, проектан
ты уверяют, что основная беда 
в дурной разработке этой ‘идеи,

получил 4 апреля, а уже к сле
дующему утру весь месячный 
план -по утеплителю был перевы
полнен.

Зато панели... Но о панелях мы 
уже го-ворили. В цехе о них 
предпочитают молчать. И строи
тели, все время требующие уте
плителя, совершенно не интере
суются судьбой газобетонных 
панелей.

Вот и все. Одним уж очень не 
хочется корпеть , над освоением 
новых панелей, другие совсем не 
торопятся монтировать из них 
дома.

-Неужели это и решит судьбу - 
с таким трудом построенного и ' 
так дорого стоившего' цеха?

Р. МАЗИН.

кам, удалось поработать и на за
кладке фундаментов, и на кладке, 
и штукатурами, и малярами. У 
всех нас имеются производствен
ные разряды, а у некоторых до
вольно высокие. Например, чет
вертые разряды каменщиков при
своены Ф. Кучиной, Н. Чуприяно- 
вой, Д. Таловикову, И. Попову, 
штукатуров Т. Волеговой, 3. Уша
ковой и другим.

Многие из нас пришли в тех
никум с производства и это по
могло в' учебе и работе. Так, 
Л. Шисте.рова до поступления в 
техникум работала каменщицей. 
По этой специальности она тру
дится и сейчас. То же можно 
сказать о Вере Сидоровой и о 
многих других.

Занятия на производстве ведут 
опытные инструкторы. Среди 
них — Н. Я. Буров, П. Е. Рыбин,
П. К- Вяткин.

Хорошо, что 
учимся строить, 

н.
Н.

уже сейчас мы

КУЗНЕЦОВА, 
ЛЕСНИКОВА,

Н. ПОЛЯКОВА — 
учащиеся Свердловского 
строительного техникума..

Результат беспечности
Неделю назад, утром в субботу, 

7 апреля, на строительстве 247- 
квартирного дома по улице Лени
на произошло чрезвычайное -про
исшествие. Был запрещен -въезд 
автотранспорта на площадку. -При
чина простая—-выезжая, автома
шины развозили по городу грязь.

Все это произошло очень просто 
и сразу принесло большую беду — 
на стройку прекратился завоз 'ма
териалов. Запаса хватило нена
долго, и в понедельник можно 
было видеть на строящемся доме 
-странную картину. Собравшись 
в кружок, сидели, покуривая, ка
менщики, во дворе тарахтел один 
бульдозер, на всем -объекте цари
ла -какая-то нерабочая обстановка.

Таким образом, в течение не
скольких дней работа на объекте 
была приостановлена. Кто виноват 
в этом? Ответ может быть та
кой: руководители -девятого уп
равления 89 треста и только они.

На строительстве 
247-квартирного

3 Дело в том, что на объекте не 
9 были -вовремя сделаны временные 

дороги. Это работа не строителей,

а трансспецстроевцев из 21 управ
ления. Но выполнять ее они могут 
только тогда, когда им будет дан 
генеральным подрядчиком наряд- 
заказ. А как раз о наряд-заказе 
вспомнили лишь тогда, когда был 
запрещен въезд на площадку. Вот 
так и пришла беда. Теперь, чтобы 
'построить временные дороги об
щей площадью -1680 квадратных 
метров, сюда надо еще завезти 
около 350 кубометров щебня. 
А это за полдня не сделаешь.

Начальник участка, который 'ве
дет строительство дома, тов. 
Раппопорт говорит о случившемся 
так:-

— Дважды -на оперативках -в 
управлении я говорил, что к про
кладке временных дорог -нужно

приступить немедленно. Но ни 
начальник управления тов. Богу- 
севич, ни главный инженер тов. 
Меньшиков ничего -не предприни
мали. И вот результат...

-Кстати, и сам тов. Раппопорт, 
очевидно, предвидя такую беду, 
не придал ей серьезного значения, 
не проявил нужной настойчивости. 
И поэтому коллектив, которым он 
руководит, оказался в тяжелом 
положении. Об этом свидетельст
вует хотя бы то, что на соседнем 
объекте — 153-квартирном доме, 
строит который участок то-в. Дмит
риева -из того же управления, — 
дороги были сделаны заблаго- 
временно.

Только как результат беспечно
сти руководителей девятого уп-
равнения можно 
случившееся на 
по улице Ленина.

рассматривать 
стройплощадке

С. БЫДАНЦЕВ

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ.
14 апреля 1962 г. 3 стр.



КАК ВОЗНИКЛА ОДНА ТЕХНИЧЕСКАЯ ИДЕЯ

— Эврика!
Строить будем так!

Рисунок инженера Ю. ИВАНОВА.

ДЕНЬ СВОБОДЫ АФРИКИ

Равнодушие — хуже мороза
Зима позади. Наступили теп

лые весенние- дни. Строители, 
упорно поработавшие в зимних 
условиях, сейчас с удвоенной 
энергией возводят новые жилые 
дома, школы и больницы, корпу
са промышленных зданий.

Но, к большому сожалению, 
это не везде так. Плохо, очень 
плохо идет работа на строи
тельстве 49-квартирного жилого 
дома облисполкома в переулке 
Воеводина. Строит его коллектив 
14 управления треста Жилстрой 
(нач. тов. Юрковский) и, надо 
правду сказать, — без души 
строит.

Сейчас на этом доме работает 
бригада каменщиков тов. Гри
горьева в составе 32 человек. 
Хорошая бригада, дружная. Но 
этих качеств для успешного воз
ведения дома оказалось мало. Ху
же любого январского мороза 
заморозил их своим безразличным 
отношением тов. Юрковский. Цо 
его вине бригада просидела без 
дела три дня — не были офор
млены необходимые документы на 
поставку кирпича. Да и сейчас 
каменщики работают с загрузкой,

Как будто бы мелочь...
’Конец месяца. Закипела рабо

та в конторках строительных 
участков. Еще бы! Ведь надо вы
писать наряды нескольким брига
дам за целый месяц! И вот сидят 
мастера и прорабы за столами и 
пишут... А прежде чем закрыть 
наряд, сочиняют работы, которые 
будто бы выполняла -та или дру
гая бригада.

И ничего удивительного в этом 
нет. Потому что в журнале ма
стера записаны не все, а лишь 
некоторые работы.

И вот в конце месяца зачастую 
слышишь такой разговор:,

— Вчера наряды закрыли по 
65 копеек в час, а сегодня сре
зали. Стало по 56 копеек.

— Почему?
— Да вот начальник участка 

посмотрел, решил — много-
После этого наряды проходят 

через руки инженера по труду и 
заработной плате. И он еще чуть

Выходной день 
перенесен

Идя навстречу пожеланиям 
трудящихся, Совет Минист
ров СССР постановил пере
нести день отдыха с воскре
сенья, 29 апреля, на поне
дельник, 30 апреля 1962 года.

Тревожные сигналы

не превышающей и 40 процен
тов.

Организация работ на строи
тельстве дома очень плохая. .Кир
пич на площадку привозят на 
поддонах, рабочие вручную по
штучно выбрасывают его прямо 
в грязь, задерживая автомашины, 
а потом снова укладывают этот 
выброшенный кирпич на поддон 
и башенным краном подают на 
место укладки. Часть кирпича 
превращается в бой, часть тонет 
в грязи. Фонд зарплаты трещит, 
каменщики не выполняют норм 
выработки.

В такой плохой организации 
работ повинен и начальник уп
равления механизации № 2 тов. 
Захаров. Поставили здесь меха
низаторы кран, который не обес
печивает необходимых темпов 
работ.

Дом, о котором идет разго
вор, — пусковой текущего года. 
На одном крыле он семиэтажный. 
Ню его своевременная сдача в 
эксплуатацию решается сегодня. 
А решается эта задача пока что 
очень плохо.

В. КОНОВАЛОВ, 
инженер производственного 
отдела Свердловскгорстроя.

срежет. Выходит уже по 52 ко
пейки.

— Куда же делись 13 копеек?
— Лишнее закрыли... — отве

чают,
Копейка... Как будто бы ме

лочь, а ведь из них рубли скла
дываются. А как сделать, чтобы 
не было этого? Очень просто. 
Надо, чтобы на каждую работу 
выписывался наряд перед нача
лом ее. Тогда и рабочий, и ма
стер, и прораб подумают, как 
сделать эту работу быстрей и де
шевле. Да и документы будут в 
порядке, не надо будет в конце 
месяца цифры «с потолка» брать. 
И перерасхода заработной платы 
избежать можно.

Нельзя умолчать и о такой 
«мелочи», как расходование гвоз
дей. Не всегда экономят их у 
нас, берегут. Надо, допустим, 
сделать щиты опалубки. ('возди 
требуются 50—65-миллиметровые. 
А везут почему-то 100—125-мил- 
лиметровые. Рабочий, конечно, не 
будет сидеть и ждать, когда ему 
нужные гвозди доставят. Вот и 
получается «экономия» — одним 
гвоздем плотник будто два-три 
забивает.

Я работаю в восьмом управле
нии. Совестно проходить мимо 
таких недостатков. Потому и на
писал в газету. Ю. РОМАНОВ, 

рабочий восьмого 
управления.

35 
потерянных 

часов
Это случилось И апреля на 

строительстве 80-квартирного до
ма по улице Толмачева. Вдруг 
безо всякого предупреждения ме
ханизаторы пятого участка (нач. 
тов. Мальчиков) объявили нам, 
что башенный кран останавлива
ется на профилактический ре
монт.

У механизаторов, видимо, су
ществуют соответствующие гра
фики ремонта кранов- Но мы, 
строители, не в курсе этого. За
ранее об остановке механизма нас 
никто не предупреждал и реше
ние крановщиков было для строи
телей просто неожиданным. Пере
строиться, как говорят, на ходу 
уже не было возможности.

В итоге столь непродуманных 
действий механизаторов 35 ка
менщиков-монтажников из бри
гады тов. Пересторонина про
стояли больше часа, пока решал
ся вопрос, работать крану или 
нет.

Начальнику управления меха
низации № 2 тов. Захарову надо 
навести порядок с остановкой 
кранов на профилактический и 
другие виды ремонтов. Если уж 
и была необходимость осмотреть 
кран, то это можно было сделать 
в третью смену, когда строители 
не работают, и даже во вторую, 
но предварительно предупредив 
нас. Я. МИЛЛЕР,

прораб СУ-14.

СУББОТА, 14 АПРЕЛЯ
11.00 — Телевизионная хрони

ка. 11.10 — Художественный 
фильм «Горизонт» (Только для 
взрослых). 18.00 — Для . детей. 
Передача «Наша будущая про
фессия». 18.30 — Мультиплика
ционный фильм «Полет на Луну». 
19.00 >— Телевизионная хроника. 
19.10 — Передача «Коммунизм 
утверждает на земле Равенство». 
19.50 — Концерт. 20.30 — Худо
жественный фильм «Горизонт» 
(Только для взрослых). 22.20 — 
Сообщения ТАСС. 22.35 — Ли
тературная передача «Весна».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 АПРЕЛЯ
15.00 — Для детей. Мульти

пликационный фильм «Узелок на 
платочке». 15.20 — Спектакль 
Свердловского Дворца пионеров 
«Валя и Валька». 17.00 — Спор
тивная передача. 18.40 — Хрони
ка. 18.50 — Передача «Африка 
сегодня». 19.15 — Литературная

Ежегодно 15 апреля все 
прогрессивное человечество 
отмечает День свободы 

Африки, установленный решени
ем Конференции независимых 
африканских стран в Аккре 
(1958 г.).

Африка—второй (после Азии) 
по величине материк земного 
шара. Ее площадь с островами 
составляет около 30 миллионов 
квадратных километров и зани
мает 20,5 процента территории 
суши земли. На территории Аф
рики проживает около 240 мил
лионов человек, что составляет 
8 процентов мирового населе
ния,

В наше время Африка пережи
вает эпоху бурных национально- 
освободительных революций. 

Один за другим африканские на
роды сбрасывают с себя цепи 
колониального рабства. Уже 29 
государств, расположенных на 
континенте, вступили на путь са
мостоятельного развития.

Опираясь на братскую помощь 
Советского Союза и других со
циалистических государств, Гви
нея, Гана, Марокко и другие мо
лодые африканские страны бо

рются за достижение экономиче
ской самостоятельности, разви
вают национальную культуру. Их 
голос звучит с трибун междуна
родных форумов и ассамблей. 
Они становятся все более внуши
тельной силой в международной 
политике, активно выступают за 
мир.

Но борьба за полную ликвида
цию колониализма в Африке пока 

КОНЦЕРТЫ НА СТРОЙКАХ

УЧАСТНИКИ художественной самодеятельности клуба треста 
Жилстрой и его сотрудники готовятся к первомайскому 
празднику.

В эти дни правление клуба организует лекции и беседы на 
стройках. В марте две интересные лекции прослушали члены 
бригады тов. Расковалова. 3 апреля тов. Наколюшкин прочел в 
бригаде тов. Кренева лекцию «Подрывная деятельность империа
листической разведки против СССР и стран народной демо
кратии».

А на следующий день на строительную площадку, где работает 
бригада Кренева, приехали участники художественной самодея
тельности клуба. Валентина Ортина и Вера Стерлядьева дуэтом 
исполнили русские народные и советские песни. С песнями высту
пила и солистка Александра Ухова. Сатирические куплеты испол
нили Герман Храмцов и Лев Волков. Вел программу Владислав 
Кайдаулов.

Со следующим концертом участники художественной самодея
тельности клуба выступят перед строителями 14 управления, рабо
тающими на 118-квартирном доме по Сибирскому тракту.

В плане участников художественной самодеятельности — вы
ступления перед строителями и других управлений треста Жил- 
стррй.

И. КОЧЕТКОВ.

У тех, с кем мы соревнуемся
НОВЫЙ КИНОТЕАТР «ВОСХОД»

В Сосновой Поляне, на Буль- внимание высокое качество ог-
варной улице, 88, появилось но
вое здание. Это — кинотеатр на 
500 мест, возведенный коллекти
вом Ленинградского треста № 16.

|«Вооход» — первый кинотеатр 
в поселке. Помещения окрашены 
в мягкие тона. Обращает на себя 

передача «В ритмах Там-Тама». 
19.55 — Любимые артисты кино. 
Михаил Козаков. 20.45 — Худо
жественный фильм «Жизнь сна
чала». 22.00 — «По вашим пись
мам, друзья!» 22.25 — «Музы
кальное путешествие» (по кон
цертным залам Тбилиси). 22.55 — 
Фестиваль документальных филь
мов «Путешествия по родной 
стране», «Мы уезжаем в субботу».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 16 АПРЕЛЯ
18.00 — Для школьников. Ху

дожники к 40-летию пионерии. 
18.30 — Мультипликационный
фильм «Ожившие картинки». 
18.45 —• Телевизионная хроника. 
18.55 — Передача «Воспитанные 
«Правдой». 19.10 — Передача 
для молодежи «Коммунизм воз
водить молодым». 20.00 — Пере
дача для любителей хоккея. 
20.25 — Художественный фильм 
«Ветер» (Только для взрослых). 
22.05 — С телеграфной ленты. 
22.10— Творческий вечер народ
ной артистки Ф. Раневской.

ВТОРНИК, 17 АПРЕЛЯ
18.00 — Для младших школь

ников. Литературная викторина 

не закончена. Свыше 40 миллио
нов африканцев еще томятся в 
цепях колониального рабства. 
Они продолжают борьбу против 
чужеземных поработителей, кото 
рые всеми средствами пытаются 
удержать свое господство. Свы
ше семи лет вел героическую 
борьбу мужественный народ Ал
жира. Все решительнее высту
пают рротив колонизаторов пат
риоты Конго, Анголы, Кении, 
Ньясаленда.

Следуя заветам великого Ле
нина, Советское государство 
всегда решительно поддерживало 
и поддерживает освободитель
ную борьбу африканских наро
дов. Коммунистическая партия и 
Советское правительство, как это 
еще раз подтвердил XXII съезд 
КПСС, считают своим интерна
циональным долгом помогать на
родам, идущим по пути завоева
ния и укрепления национальной 
независимости, всем народам, 
борющимся за полное уничтоже
ние колониальной системы.

Новый удар по колониализму 
нанесли решения XVI Генераль
ной Ассамблеи ООН, одобрившие 
резолюцию 38 государств Азии и 
Африки, которая призывает коло
ниальные державы принять меры 
с целью точного осуществления 
исторической Декларации о пре
доставлении независимости - ко
лониальным странам и народам.

Недалеко то время, когда над 
всей Африкой, от Туниса до мы
са Доброй Надежды, от Сенегала 
до Кении, взойдет солнце свобо
ды и независимости.

делки, выполненной штукатурами 
бригад А. Стекольщикова и 
С. Ендолова, а также малярами 
бригады коммунистическото труда 
М. Григорьевой из треста Ленот- 
делстрой-2.

«Наши любимые герои». 18.25 — * 
Мультипликационный фильм «Нос 
по ветру» и киножурнал «Хочу 
все знать» (№ 21). 18.50 — Теле
визионная хроника.' 19.00 — До
кументальный фильм «Слава тебе, 
комсомол». 19.20 — По вашим 
письмам, друзья! 20.05 — Кон
церт. 20.25 — Для работников 
сельского хозяйства «Наши ин
тервью». 20.45 — Художествен
ный фильм «Високосный год». 
22.15 — С телеграфной ленты. 
22.35 — Фестиваль фильмов 
«Против религиозного мракобе
сия». Документальный фильм 
«Под сенью креста».

СРЕДА, 18 АПРЕЛЯ
11.00 — Телевизионная хроника. 

11.10 — Художественный фильм 
«Високосный год». 18.00 — Муль 
типликационный фильм. • 18.10 — 
Спектакль Свердловского театра 
юных зрителей «Молодой лес». 
(В перерыве —: телевизионная 
хроника). 21.20 — Концерт. По 
окончании концерта — «С теле
графной ленты».

За редактора А. САФОНОВ.
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